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IE TEMl 
DEL GWHNO 3 

Federconsorzi: 
urge il bisturi 

L'ON. BONOMI si e com-
piaciuto di dare udienza ad 

alcuni giornalisti. L'espressionc 
non ft nostra ma di uno dei 
colleghi che ha avuto il raro 
privilegio di ascoltare diretta-
mentc la «dura smentha» di 
Bonomi al PCI sulla favola dei 
millc miliardi. 

In realta a leggere quanto 
Bonomi ha affermato, la « fa
vola » vicne confermata per 
quella che tutti conoscono co-
Tie una vergognosa realta. Bo
nomi, infatti, rifacendo a modo 
suo I conti della Federconsorzi 
alia fine ha dovuto ammettere 
che la gestione del grano ha 
portato a forti deficit di bilan-
cio. E nemmeno una prova Bo
nomi — ne" il direttore della 
Federconsorzi che ha parlato nel-
la stessa occasione, confermando 
che I'Ente e un feudo del capo 
della Coltivatori — ha poruto 
portare per giustiflcare come 
una massa considerevole di mi
liardi abbiano preso il volo. 

Unica difesa di Bonomi e sta-
ta « una chiamata di cftrreo»: 
la Federconsorzi — ha detto — 
ha jempre agito d'accordo con 
i governi e in particolare con 
coloro che via via hanno retto 
il dicastero dell'agricoltura. E' 
probabile che a questo Bonomi 
sia giunto sentendosi I'acqua al
ia gola in vista del prossimo 
dibattito parlamentare sulla Fe
derconsorzi e sui famosi conti 
della gestione del grano. 

Non e del resto la prima vol-
ta che Bonomi getta sulla bi-
lancia il peso dell'omerta chia-
mando la D C . e il governo a 
sorreggerlo. In un'altra occasio
ne, quando sembrava che la Fe
derconsorzi fosse finalmente co-
stretta a prescntare i conti, Ton. 
Moro rispose all'appello di Bo
nomi affermando che 1'organiz-
zazione bonomiana e la stessa 
cosa della D C , ne e « il pro-
lungamento nelle campagne ». 

Come si regolera ora il go
verno? Verra a dire che Bono
mi e la Federconsorzi sono il 
« prolungamento del centra - si
nistra » nelle campagne? Gli 
uomini onesti che sono nella 
coalizione governativa non po-
trebbero sopportare questo in-
sulto, non potrebbero accettare 
una omertfl con la Federconsor
zi comunque formulata o ca-
muffata. Non potrebbero far cid 
senza accettare una complicity 
con quello che e un vero e pro-
prio tumore nel corpo della 
democrazia italiana. II bisturi 
urge. 

Diamante Limiti 

Appuntamento 
per la scuola 

SU « Politics », Giovanni Gal
lon!, esponente della sinistra 

dc. rimprovera ai socialist! di 
aver concordato una « riforma » 
tiniversitaria arretrata « t o n to
la nspetto alle rubieue nmvr 
nienti dalle pit/ qualificate or-
gamizaztom cattnln be dcg.li uu 
denti, degli asststenti e det pro-
fessori incaricati, ma persino n-
spetto alle posizioni della mag-
gioranza direzionale della DC * 

Punto sul vivo, VAvantif. ieri, 
ha replicato. Ma con imbarazzo 
II fatto e — scrive il quotidia 
no socialista — che al tavolo 
delle trattative abbiamo trovato 
Moro, Gui, Scaglia, Ermini, R» 
sati. Loro, appunto (non Gallo-
ni), erano gli interlocutori. 

Che i contenuti della legge di 
« riforma » (2314) siano tutt'al-
tro che avanzati. che anzi espn 
mano una scelta burocniiico-
conservatrice di fondo, tuttavia. 
ormat e quasi impossibile con-
testare. L'Avantt!. pert), si ri-
chiama ai primi 6 articoli. ap-
provati dalla Commissione P I 
della Camera in sede rcferente, 
e dice che, nel loro nuovo te-
fto, essi risultano scnsibilmen-
te migliorati rispctto alle forniu 
lazioni originarie. 

Purtroppo. questo non e esat-
to (pensiamo, per cs., a come 
ancora vengono « risolti » t pro
blem! deWautonomu c degli Istt 
tuti aggjregati). II giudizio. nega-
tivo, sui «nuovi » articoli non 
e sol tan to nostro: e suto espres
so dagli studenti. dagli assi*ten-
ti, dai professori — cattolici e 
laici. socialist! e enmunisti. in 
dipendenti — con ampiezza di 
motivazioni e in modo presso-
che unanime. 

h'Avantt!, comunque. conclu 
dc, ed c importante. dichiaran-
do la piena disponiht'ita dei so
cialist! all'azione per una vera 
riforma democratica (che nulla 
ha a che vedere con il nordina-
mento conservatore delle attuali 
atrutture indicato da Gui) della 
Unrversita e della scuola. 

L'occasione di saggiare que
sto volonta politica non tardera: 
per quanto riguarda I'L'niversi-
ta, il Parlamento deve dUmtcre 
on nodo essenziale. i «diparti-
menti» (finora. i socialisti han
no, praticamenre, difeso, anche 
contro le sinistrc dc. la cntica-
tissima « soluzione » pnrvista di! 
la legge 2314); rd c sul tappcto 
fl decisive problem* della ritor 
ma delFistnizione secondjria su 
periore: qui, le posizioni della 
DC e del PSU non coincidono 
cerro. 

Se la volonta politica dei so
cialist! unificati risulterl positi 
•a, le condizioni di un largo e 
forte schieramento unitario — 
che dovra e potra andarc oltre 
la logora, paralizzante formula 
della «delimitazione della mig 
gioranza * — ci saranno. E sari 
possibile camhiare, cambiare 
dtvvcro, le scelte della DC e 
aW fovemo. 

Dopo quello dell'INPS un altro concorso monstre in Italia Pur senza impegnarsi contro la proroga della cedolare secca 

Preti costretto ad ammettere Centomila maestri nella riff a 
che Gianni Agnelli evade il f isco per seimila cattedre dlsponibili 
Discorso difensivo del ministro che critica I'attuale regime fiscale ma 
non propone alternative — Cauto nei confronti del presidente della Fiat 
il titolare delle Finanze attacca con violenza De Sica — Interventi di 

Sulotto e Pigni nel dibattito alia Camera 

«Indipendentemente dagli uti-
li percepiti dal dottor Agnelli 
dalla societa IFI. ramministra-
zionc flnanziaria ritiene che al-
tre fonti di reddlto del contri-
buente in questione siano su-

pcriori alia cifra denunziata »: 
questa una delle ammissioni 
imporfanti che il ministro Pre
ti e stato costretto a fare ieri 
a Montecitorio replicando alle 
interrogazioni sullo scandaloso 

Camera 

Passa la legge 
sull'adozione 

Guidi ribadisce la necessity di riformare I'ordi-
namento giuridico familiare — Iniziata la discus-
sione sulla programmazione — Intervento di Barca 

Mario Ronchi 

La Camera ha concluso 1'eiaine 
della legge che ciea il nuuvu isti-
tulo giuridico dell'adozione spe-
ciale nservata ugll illegiltimi ab 
bundoiiuti e agli orlam utlidati 
agli islituti di heneilcetua (circa 
300000 bambini). Nella matt ma 
ha rephcalo il relatore democn 
stiano Uell'Andro. il quale con 
accentualo ottimismo ha rilevato 
con soddisfaztone che tutte le 
parti politiche si sono dette con-
cordi nell'approvazione di questa 
legge ed ha volutamente sorvo 
luto sulle molte, subdole ma in-
sidiose opposizioni che alia legge 
sono venute propno dali'interno 
della stessa D.C, in particolare 
con il discorso e con la battagha 
condotta da Lucifrcdi. L'insidia 
di questa opposizione e stata pero 
sottolincata dal ministro Reale 
nella sua replica. Reale ha detto 
che in realta molti degli emen 
damenti presentati da alcune par
ti politiche (le destre) tendono a 
minare e deformare il progetto 
di legge per ricondurlo nell'alveo 
delle piu arcaiche concezioni in 
materia di adozione che perman-
gono ancora nel nostro codice. 
II ministro Reale nella sua re
plica ha eluso qualsiasi rifen 
mento ai piu generali problemi 
della riforma giudiziaria e dello 
ordinamento giuridico familiare. 
contribuenilo con ci6 a rivelare 
il carattere parziale. purtroppo 
poco incisivo. di questa prima 
nforma progressiva del nostro or
dinamento. L'eluvvita del mini
stro d stata rilevata dal compa 
gno Guidi nella successiva dichia-
razione di voto. fatta a nome del 
gmppo comunista. Guidi ha rile 
vato che i comunisti. nel momen 
to in cui decidnno di votare a 
favore della lence. non possono 
dimonticare che essa ha trovato 
una forte opposizione radicata in 
un concetto della famlglia di tra-
di*7ione giustinianea Tondato cioe 
sul «jus sanguinis *, mentre i 
principi Ispiratori della legge si 
richiamano alia concezione della 
famiglia costittnta sulla base de
gli affetti. cioe della famiglia 
vera e reale. I comunisti nel 
I'aderire a quest'uftima concezio 
ne nutrono pero vive perplessita 
sull'idoneitd della maftistratura. 
nelle attuali precarie condizioni 
dell'ordinamento giudiziario e nel 
quadro di codici vecchi e supe 
rati, a risnondere adeauatamente 
alia fiducia in essa riposfa per 
I'effettiva risoluzione del proble 
ma dei minori in stato di ab 
bandono. 

Questa riforma. ha conclu^o 
Guidi. comincera ad avere ef-
ficaria solo quando si sara fi
nalmente awtata la piu cere 
rale riforma dell' ordinamento 
giuridico con particolare atten-
zione aH'onlinamento familiare 

Di pnrere non di^simile da 
quello del nostro gruppo e «tato 
il socialista Fortuna. il quale 
ha collrgato il problema della 
adozione al piu vaMo problema 
delKattuale istituto dell'mdissolu 
bilitd del matrimomo. insisten 
do sulla necessita di mettere ma
no sollecitamente alia sua radi 
cale nforma. II capogruppo de-
mocristiano Zaccagnini ha rite-
nuto indispen^abile a questo pun 
to intervenire soprattutto p<*r 
confermare — con un vieoro«o 
si'enzio sui problemi della nfor
ma della famiglia e del divor-
zio — la precisa volonta demo 
cristiana di non aiutare ma an
zi di o^tacolare qualsiasi sena 
riforma deH"ordinamento fami 
liare 

In sede di emendamenti. I'uni 
co fatto nuovo di rilievo e stato 
raccetta7ione dell' emendamento 
del socialista Zappa che modifi-
ca il codice coo.-entendo lado 

I 7ione anche da parte di persone 
che abbiano precedent emente 
adottato altri bambini. 

Nel pomeriggio 6 cominciata 
(dopo la discussione delle inter
rogazioni sul « caso Agnelli > di 
cm nfenamo a parte) la discus
sione sulla programmazione na-
zionale Come e noto. il dibat
tito generale sul di«egno di leg 
ge per la programmazione eco 
nomica era <ia stato concluso 
e quindi la legge era stata rin 
viata in commissione per gli 
emendamenti che si erano re<i 
r.ecessan dopo la recente tratii 
ca allinione Da parte delle de 
<tre e stata sollevata subito an 
che una pregindiziale dincostitu 
zionalita in quanto. e stato det 
to dal misstno Robert! e dal Ii 
berate Canizzo qirella che e sta 
ta presentata anche dopo il se 
condo esame della Commissione. 
non e una legge in quanto man 
ca di ven e propn articoli im 
perativi n«pondenti ai cnteri for 
mali e sostanziali di qualunque 
legge 

Dopo un lungo dibattito pro 
cedirrale. s* * deciso che il pon 
deroso volume snlla programma
zione verra considerato una leg
ge di cui i numerosi capitoli 
saranno i «titoli» • i oumcro-

sissiuu paragrafi saranno < ar
ticoli ». Poi si sono avuti gli 
interventi in mento agli emen
damenti presentati al piano. Tra 
gli altri sono inlervenuti i com 
pagni Barca e Valon (PSIUI1) 

In particolare il conipagno 
Barca ha insistito sulletnenda 
mento comunista all'art. I del 
programma economico con il 
quale si chiedeva che Tobbiet-
tivo primo della programmazia 
ne fosse la piena occupazione. 

II compagno Barca ha ricor-
dato la testimonianza dramma-
tica offerta proprio negli scor-
sj giorni dalla conferenza della 
emigrazione svoltasi su inizia-
tiva del PCI a Roma. L'emen-
damento e stato respinto dal 
governo e dalla maggioranzii. 

u. b. 

Una petizione 
al Parlamento 

per la pace 
nel Vietnam 

Si e rlunlto a Roma II Comita
te) per la pace e la llberta del 
Vietnam. II comitato ha deciso 
di promuovere nel paese una 
campagna dl adeslone alia peti
zione indirizzata al Parlamento 
italiano votata dall'assemblea 
del mondo del lavoro e della 
cultura tenutasl nelle scorse set-
timane a Roma. II Comitato ha 
rivolto un appello a tutte le forze 
politiche .giovanlll, sindacall e 
religiose perche appoggino, an
che con intzlatlve autonome, la 
campagna per la pace e la Ii-
berta del Vietnam. 

Prossimo 
il dibattito 

sui fitti 
nelle zone 
alluvionate 

I.a Commissione speciale della 
Camera per i fitti ha ieri delibe-
rato, su richiesta del compagno 
Mazzoni. di esaminare prossima 
mente (for^e la entrante settima 
na) la richiesta che venga data 
soluzione ai problemi locatizi nel
le zone alluvionate. Problemi che. 
nonostante precisi impegni. non 
sono stati risolti compiutamen-
te in sede di conversione in leg
ge dei decreti recanti provviden 
ze per le province e i comuni 
colpiti dal disastro. 

La commissione ha poi appro-
vato I'art. 9 del disesno di legge 
governativo di sblocco: es^o con 
tiene le norme che danno fa 
colt a ai preton di craduare gli 
sfratti. 

La maggioranza ha respm!o 
una proposta del compagno De 
Pasquale che prevedeva la pos
sibility di una proroga dech sfrat 
ti di due anni: proroea che e sta 
ta inveoe limitata ad un ma«imo 
di sei mesi. 

1^ nchiesta di Mazzoni tn fa
vore delle zone alluvionate trae 
ongine da una proposta presen 
tata dai deputatt comunisti al 
momento in cui fu decisa la pro
roga di sei mesi dei vmcoli che 
scadevano a fine dicembre: sul
la nchiesta vi fu una concordan-
za quasi unanime in seno alia 
commissione. I comunisti. come 
e noto. chiedono per le zone al
luvionate. il blocco delle locazio-
ni. dei canoni e dec'i sfratti fino 
al 31 dicembre I96R 

La profKxta. che per vane ra 
e:oni e anohe per cav l!i <i ur di 
ci non note es«ere introdotta nel 
la leepe di proroea avrehbe do
vuto trovare accoal'mento nel 
decreto recanfe prov^ndenze p°r 
le zone dt«asfrate II blocco e «ta 
to poi doci«o «oItanto per eh im 
mobih desfinafi a sede profes 
sionale e non anche per le abi 
tazioni 

Mazzoni. ieri. ha chie*to per-
ci(S che il problema sia nsolfo 
nel quadro della leqee in di 
senssione L'impecno di e«ami 
nare rvo«simamentf» >.i r rhif>«'a 
prevede in l:noa di ma^sima la 
introdii7ione nel provvedimetno 
di norrre tran*itnrie per le zone 
alluvionate. II deputato comuni 
sta ha fra I'altro «ottolineato che 
il blocco deve riguardare tutti i 
comuni colpiti — senza alcuna 
eccezfone — e deve essere esteso 
anch* ai centri conterminL 

« a (Tare fiscale > di Agnelli che 
erano state presentate dal com
pagno Sulotto e dal compagno 
Pigni del PSIUP. 

Preti ha sostenuto (ribaden-
do una serie di dati e di cifre 
gia noti) che la denuncia di 
Agnelli e lurmalmente legale 
ma ha dovuto ammettere il 
pieno fallimento della « cedola
re secea » che ha avuto di fat
to un unico obiettivo: aiutare 
gli industriali — quasi ne aves-
sero bisogno — a evadere ulte-
riormente il fisco italiano. Pre
ti ha detto che hnche vi sara 
la cedolare secca non si puo 
fare piu di quanto si fa finora 
ed ha aggiunto in merito di 
non potere fare alcuna dichia-
razione circa la proroga o me
nu della cedolare secca in que
stione in quanto di questo « si 
occupera il prossimo Consiglio 
dei ministri >. 

E" accettahile una posizione 
cos! chiaramente difensiva ed 
evasiva da parte del governo. 
proprio nel momento in cui si 
sta scatenando sul problenrii'j 
della cedolare secca una cosi 
massiceia speculazione borsisti 
ca? Questo ha chiesto il com 
pagno Sulotto replicando al mi 
nistro e insistendo per una pre 
sa di posizione piu netta e pre 
cisn e soprattutto per una de 
cisione raoida. 

II compagno Sulotto ha ricor 
dato che in realta il problema 
dell'evasione fiscale ^ assai piii 
ampio. Basti dire che uno stu
dio del 1962 degli urlici comu-
nali di Torino accertava che 
per le imposte di famiglia si 
sarebbero dovuti pagare 25 mi
liardi all'anno. Si tenga conto 
che I'imposta di famiglia e 
meno progressiva di quella 
complementare di cui si tratta 
nel caso di Agnelli e quindi 
meno indicativa: in ogni caso 
oggi. considerato l'incremento 
produttivo nelle citta. Timpo 
sta di famiglia che fu oggetto 
di quello studio quattro anni 
fa dovrebbe dare un gettito in-
torno ai quaranta quarantacin 
que miliardi. Invece per il 1967 
Timposizinne effettiva dovreb 
be dare circa tre miliardi e 
mezzo Un vero paradosso. Oc-
corre quindi una modernizza-
zione e democratizzazione degli 
uffici erariali e finalmente, ha 
detto Sulotto. un collegamento 
serio fra erario e comune in 
questa materia. In proposito 
Sulotto ha ricordato die gli uf
fici erariali sono tutti « ospiti * 
di poco adatti locali che fra 
I'altro — « ritengo che sia sen-
z'altro un caso e nulla piu > ha 
detto Sulotto — sono tutti di 
proprieta della Fiat. Sulotto ha 
ricordato che il Comune ha 
contestato ccn dati precisi la 
veridicita delle cifre denunzia-
te dalla IFI. la quale in realta 
paga meno ancora di quanto 
dovrebbe anche dando per buo-
ne le cifre da essa denuncia-
te e anche tenendo conto della 
straordinaria facilitazione con-
cessa con la cedolare secca 
che fa pagare invece del 43 
per cento il 30 per cento sugli 
ulili. 

Concludendo il compagno Su
lotto ha detto che si tratta qui 
di un problema di giustizia so 
ciale e civile: non e pensabi-
le che oggi in una citta come 
Torino Agnelli paghi 69 mila 
lire e rotti di imposts annua 
mrntre un operaio che guada-
gna circa centomila lire al me-
se va a pagarne 47 mila ! 

II compagno Pigni del PSIUP 
ha anch'egli dichiarato la sua 
insoddisfazione per la risposta 
del ministro e per la inerzia 
del governo in questa materia. 
Pigni ha anche pesantemente 
ironi/zato sulla interrogazione 
socialista (cui ieri il ministro 
Preti non ha risposto) con la 
quale si chiede racione della 
troppo esigua denuncia dei red 
diti fatta dal regista e attore 
De Sica: * Korse. ha detto Pi
gni. si tratta di una vendetta 
fiscale per i' fatto che De Sica 

! e stato fra i pochi uomini dello 
! spettacolo a non aderire alia 

Costituente socialista >. 
Sollecitato evidentemente dal 

le affermazioni di Pigni il mi 
nistro Preti si e alzato quindi 
per rispondere anche alia in
terrogazione su De Sica. Gli 
accenti piu violent! e lannun 
cio delle misure piii gravi con
tro questo evasore fiscale sono 
stati usati dal ministro. Egli ha 
detto che sono in corso proce 
dimenti giudiziari contro De Si
ca e che si e provveduto a co-

I municare alia RAI-TV di trat 
| tenere qualunque guadagno 

dellattore regista realizzalo in 
' quella sede visto che egli ri 

sulta inariempiente verso IE 
rario di circa -V>8 milioni. 

Preti ha insistito molto sul 
la possibility che si scopra che 
De Sica ha occultato alcuni be-
ni con delle false cessioni. Una 
insistenza. una meticolosita — 
e saltava agli occhi — che 
non si e sentita nella parte del 
la replica di Preti riservata ad 
Agnelli. 

Sulla attivitd di studio 
nel Partito una riunione 
nazionale il 16 gennaio 

La presiedera Paolo Bufalini della Direzione I 

Soltanto il dodici per cento dei diplomati trova un impiego nella scuola: 
gli altri devono arrangiarsi — « Programmata» dal piano Gui la grave 

situazione — Incredibili sperequazioni di valutazione 

Sui «Compiti dell'attivita di studio nel Partito. nella 
fase attuale della nostra lotta. dello sviluppo della nostra 
forza organizzata e della formazione del nostro quadro > 
una riunione nazionale avra luogo a Roma, presso la sede 
del Comitato Centrale. lunedl 16 gennaio alle ore 9.30. 

II compagno Paolo Bufalini. della Direzione. presiedera 
la riunione. La relazione introdultiva sara tenuta dal com 
pagno Franco Calamandrei. responsabile della Se/inne La 
voro Ideologico del C.C. 

Le Federazioni del Partito e della FOCI sono invitate 
a far partecipare alia riunione i responsnhili provincial! I 
per il lavoro ideologico o comunque un compagno della ' 

I Segreteria o del Comitato Direttivo. Anche i Comitati Re- I 
gionali sono invitati a partecipare con un loro dirigente. I 

1̂  I 

Sui « conti di Bonomi » 

FEDERCONSORZI: 
esponenti del PSU 

sollecitano il dibattito 
Due parlamentari del PSI-

PSD1, i senatori Bonacina e Vit-
torelli. hanno insistito — con due 
distinle dichiaraziom" — sulla ne
cessita che il Parlamento dibat 
ta e risolva il problema della 
Federconsorzi. II sen. Bonacina. 
in particolare. ha snttolineato 
come Ton. Bonomi. nella sua 

A Genova 

e Bologna 

Per la pace 

nel Vietnam 

manifestazioni 

della CGIL 
Nuove kiiziative sono state 

assunte dalla segretena della 
CGIL per esprimere la solida 
neta dei lavoraton italiani con 
U popolo del Vietnam e la pro-
testa contro l'aggressione degU 
Stati Uniti. Oltre alle manifesta
zioni indette a Ban per U 18. con 
La partecipazione del vice segre-
tario Mario Didd la CGIL ne 
ha ieri annunciate altre due. La 
prima si svo!gera a Genova. U 
20 nel salone dell'AMCA: ed es
sa prendera parte il segretario 
confederale on. Vittorio Foa; la 
seconda sara attuata a Bologna 
U 25. nella Sala Famese. con La 
partecipazione del vice segreta
rio Luigi Nicosia. 

Tesseramento '67 

VIAREGGIO 
al 71 % 

IMPORTANTI SUCCESS! 
NELLE ZONE OPERAIE 

1 
I 
I 
I 

I 
VIAREGGIO. 12 • 

I I I 71 per cento dei compa-1 
gni della Federazione comu I 
nista della Versilia hanno gid 

I ritirato la tessera del T967 e I 
I tutte le grandi sezioni hanno I 

I
ragglunto o superato il 100%. . 
E in quest! giorni la campa I 
gna di tesseramento e reclu- ' 

I tamento prosegue con slancio i 
con I'impegno di centinaia di I 
attivlstl. 

Quest! i risultati piu signi I 
ficativi: la sezione di Pietra I 
santa e gia al W°o mentre 

confeienza stampa, non abbia 
potuto recare il minimo soste-
gno alia diresa dell'operato del
la Federconsorzi. 

Tutto questo imbroglio — ha 
detto il sen. Bonacina — deve 
esseie chiarito nelle sue compo-
nrnti politiche ed amministrati-
ve. « La sfida dellon. Bonomi 
— ha concluso il sen. Bonacina 
— intesa ad occultare 1'imbro-
glio dietro il facile pretesto del-
l'insidia comunista. deve essere 
raccolta, come credo che sara 
fatto. dai senatori e dai deputati 
socialisti con 1'urgenza del caso ». 

II sen. Vittorelli, dal canto suo. 
ha affermato che nei confronti 
della Federconsorzi < occorre ri-
pristinare Tautorita dello Stato 
e delle sue leggi. in un settore 
rimasto fino ad oggi feudo esclu-
sivo e incontrollato di ben indi
viduate forze politiche e di in-
teressi non sempre edificanti >. 

Oltre a quelle di Bonacina e 
Vittorelli. si sono avute altre 
reazjoni dei parlamentari so
cialisti sulla questione delle ge-
stioni di ammasso della Feder
consorzi. II vicepresidente del 
gruppo della Camera. Ariosto. 
e i deputati socialisti Fortuna. 
Baldani. Dino Moro e Reggiaui 
hanno sottoscntto insieme una 
dichiarazione nella quale si af-
ferma «ben venga il dibattito 
del 10 febbraio. che chianra alia 
Camera le responsabilita degli 
812 miliardi scoperti e che. co
me ha affermato con eccessiva 
sicurezza Ton. Bonomi. sarebbe
ro da imputarsi alia cattivi 
" volonta" del governo e del 
Parlamento. dimenticando che 
le leggi sugli ammassi e sui rap-
porti fra Stato e Federconsorzi 
sono state violate con provve-
dimenti amministrativi. che sen
za pezze giustificative chiara
mente nch.este da precise nor
me sulla contabilita pubblica so
no stati trasferitj centinaia di 
milioni di spesa alio Stato stes-
so. che sia stato impedito alio 
ex m.nistro Ferrari Aggradi di 
presentare parecchi mesi fa il 
rendiconto delle gestioni della 
Federconsorzi. L'on. Bonomi — 
dice ancora la dichiarazione — 
vuole creare un'atmosfera di 
tensione contro i socialisU. re-
?ponsabiIi di avere difeso la 
AIMA come strumento d'inter-
vento dello Stato nel settore 
degU ammassi (vedi olio doli-
va). Voler chiarezza e voler ap-
plicata la legge per chiunque 
minaccia il denaro pubb'.'co non 
pud diventare colpa. D'altro can
to. cio era stato ribadito dagli 
acrordi di governo e noi. ne 
«iamo certi. lo sara di nuovo 
anchp nella di=cnssione in aula 
de! 10 fcbbra:o i. 

Le misure «speciali» 

Nuovo concorso monstre in 
Italia. Seimila cattedre dispo-
nibili nelle scuole elementari. 
centomila candidati hanno pro-
senUHo regolare domatula di 
ammissione: nella provincia di 
Roma, ad esempio. i post! di 
sponibili sono soltanto 252. gli 
aspiranti piii di diecitnila. Si 
ripete insomma la storia di 
qualche settimana fa. quando 
per settecento posti all'INPS si 
fecero avanti circa centomila 
candidati. 

II concorso magistrate che si 
svolgera tra breve £ « ordina 
rio >. Chi lo vincera. entrera 
nei ruoli con il « coefneiente » 
220: ossia. incarico sicuro e (H) 
mila lire al mese di stipendin. 
piii la doppia mensilita. Esso. 
come i precedenti. sara pur
troppo una sort a di lotteria. o 
meglio una gigantesca riffn che 
mette in palio un pugno di po 
sti fK?r un numero quasi venti 
volte maggiore di candidati. 
Basti pensore che finora su cir 
ca 2.1.500 diplomati all'anno. 
solo 2500 — poco pin del dieci 
per cento — trovano un im 
piego nella scuola: per tutti gli 
altri la prospcttiva 6 quella del 
la disnccupazlone o di una oc
cupazione che non ha niente a 
che vedere con Tindiriz/o degli 
studi seguiti e il diploma ma 
gistrale ottenuto. 

Fl piano Gui. d'altra parte. 
* programma » questa grave si
tuazione poiche, di fronte ad 
un lieve ineremento degli or-
ganici, sta la previsione di un 
irrazionale gonflamento della 
popolazione scolastica magi 
strale. 

C'e poi in piedi tutto il pro 
blema del meccanismo di que 
sti concorsi che andrebbe ri-
visto da cima a fondo Basti 
pensare alle quasi incredibili 
sperequazioni di valutazione. 
quali si ricavano per esempio 
dai risultati degli ammessi agli 
orali in alcune province nel 
1954 (diamo in parentesi il con 
fronto con gli ammessi agli 
orali del precedente concorso 
del 1962): Pistoia 85 per cento 
(58%): Pisa 78% (47^): Ragu-
sa 75% (57%); Caltanissetta 
2fi% (66«) : Avellino 28% 
(41%): Sassari 2.0% (75%); 
Lucca 32% (90^): Trapani 
63% (21'*). 

A Roma 

Domenica a conveifno 

le dirigenti comuniste 
La relazione sara svolta dal compagno Natta 
Concludera i lavori il compagno Longo — Una 

dichiarazione dell'on. Nilde Jotti 

Mozione del 
PSIUP per la 
revisione dei 

Patti lateranensi 
1 deputati del I'SIUP hanno pie 

sentato ulla Camtra ona mozione 
con In citiale itm'.iino il governo 
i a pieiuleie I'liu/iativa dei pas 
MI opportuiu presso il Vaticano 
OLT addivenire ad una revisione 
dei Patti lateranensi >. Nella mo 
zione e scritto che si ritiene ne 
cessano un tale passo o causa 
del « cluna politico profondanien 
te diverso». perche I'entrata in 
vigore della Costituzione reptibbli 
cana ha reso coriurhi alcuni ar 
ticoli dei Patti e perche, mfine. 
il Concilio « ha innovato lo spi 
rito con cui la Chu»sa affront a va 
in passato alcuni dei problemi 
pre«;i in considerazinnp dai Patti 
lateranensi ». 

Convocata per 
il 16 ta 

V Commissione 
del CC 

E' convocata per lunedi 
16 gennaio alle ore 9 presso 
la sede del Comitato centrale 
la quinta commissione del CC. 
All'ordine del glorno: « Esa 
me dell'attivita del Partito 
nelle fabbrlche e verso la 
classe operala ». 

Domenica 15 a Rotna, nel te*-
tro di via dei FrenUini. si riu 
niranno le donne comuniste elet-
te nciiU organisnii dingenti |ie-
nfenci e centrali del Partito: 
Comitati federali e Commis«!ioni 
federah di controllo. Comitato 
centrale e Commissione crntiale 
.il controllo 1 lavori deH'ns«em 
blea lmzieranno alle o'e 10 too 
una rela/ione del compagno A «»s 
sandro Natta. della Direzune del 
Partito e si eoncluderanno. nei 
ptiinenggio. con un discord) dnl 
coin:>.igno LIIIKI 1-onRo 

L'on. Nilde Jotti. della Due 
zione del Partito e responsabile 
fernminile na/ionale. in una di 
chiarazione rilasciata alia far 
co mil in relazione all'assemlile.i 
di domenica. ha sottolincato clu" 
alle dirigenti comuniste « spotta 
partivolarmente il comoito di pn> 
vocare I'a/ione del Partito suf!li 
a^iietti piu salienti e gravi IIPI 
Tatt'iale colloca/.ione dellr donne 
nella «ocietii nazionale al fine 
di promuovere la lo'.ta per una 
soluzione dei ptoblemi generali 
del progresso del Paese. che co 
stituisca insieme una solu/ione 
per remancipazione femnnnile ». 

Dopo aver affrontato il pi<> 
blema della possibilita di lavo-o 
per le donne. la comnagna Jotti 
ha ncord.ito che in primo mano 
si pongono i servizi rclativi a. 
I'infanzia e ai giovani: dagli asih 
nido a tutto il ciclo della scuola 
dellobbhco. e l problem! della 
legislazione familiare. Sw qtes't 
temi — ha concluso la compaen<i 
Jotti — «occorre richiamare la 
attenzione delle forze politic*"' 
responsahili della direzione del 
Paese ». 

L I O O E T I 

Noi donne 

i 
I

„ „ . . . , , »; g , „ „ , ,W „ II.IIIIK . 

alia stessa data dello scorso I 
anno era appena al 45%; la ' 

I 
guno importanli risuirati e 

I da due mesi e al 100%; la I 
I sezione c Centro Levante • e I 

I 

I sezione della fabbrica « Hen 
raux > ha da tempo conse-
guito importanli risultati e 

sezione c Centro Levante 
. all'85%. Altr i risultati posi-
I tivi hanno ottenuto la sezione 

• Darsena » (90%), Pozzi di 

I Serravezza (100%). t Centro I 
Ponente > (100%). Ruosina di | 
Starzema (100%). 

I Commentando i var l dati I I I 
compagno Da Prato, della I 

I commissione d'organizzazione , 
della Federazione. ha sotto- I 
lineato che I risultati piu si ' 

Ignificativi sono stati raggiunti i 
nelle zone operate e in par | 
ticolare in quelle del bacino 

I marmifero. Ma anche Via I 
reggio-citta e gia m buon I 

I punto con !' I0 per cento. La , 
Federazione e ora impegnala I 
a raggiungere il 90 per cento 

I alia data del 21 gennaio, I 
46 anniversario della fonda | 
zione del Partito. Nel mete 

febbraio, poi, le sezioni I 
completeranno la campagna I 

I
dl tesseramento intensifkando. 
partlcolarmenta 1'attivita con I 
riunlonl, assemblee e manife-

• stazionl. • 

per la Sardegna 

lei 

4 anni di 
prigione 

per chi ruba 
un agnello! 

II divegno di legge contro 
I'abigeato. varato d.il ministro 
Taviani. e stato presentato al 
Pailairerito II prov\edimento e 
distinto in due tit oh: nforma de 
gli ordinamenti amministrativi di 
*icurez/a; legge per la preven 
/tone dell abiceato E^MJ contie 
ne un a^gravamentn delle pene 
per il furto di bestiame: da 2 a 
7 anni di reclusione per il furto 
di tre o piu capi raccnlti in 
cregge: da I a A anni per il 
furto di una singola pecora o di 
un agnello. I-a pena puo arnva-
re fino ai 20 anni se il furto 
awiene coo la minaccia delle 
armi. 

i.tpiralo dall'illusione di poter 
stroncare il banditismo con mi
sure penali « speciali > il gover
no introduce una discriminazio-
ne assurda nei confronti della 
Sardegna. che finirebbe con Tag-
gravart la situazione. 

oggi 
chi viaggia a I Teste ro 
chi in Italia ha contatti 
con gli stranieri 
deve conoscere I'inglese 

PER CHI VIAGGIA E CHI LAVORA 

in un solo anno, con un metodo 
molto pratico e alia portata di tutti, 
da la possibility di parlare e di ca-
pire I'inglese 

I ^ B ogni settimana un fascicolo con 
un disco per sole 350 lire 

In edicola il 1° fascicolo con il 1° disco 
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